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令和元年第５回定例教育委員会会議 

 

１ 日  時  令和元年５月１５日（水曜日） 

午後１時３０分～午後２時４５分 

 

２ 場  所  中央図書館 ２階 集会室 

 

３ 出席委員  教育長 山口 武士 

委 員 小野寺 巧 

委 員 簑輪 菊雄 

委 員 五十嵐 洋太 

 

４ 欠席委員  委 員 渡部 利枝子 

 

５ 署名委員  委 員 簑輪 菊雄 

 

６ 説明職員  教 育 部 長 林  みどり 

教 育 部 長 齊 藤  宏 

教育政策課長 鈴 木  誠 

生涯学習課長 深 迫 国 宏 

        オリンピック・パラリンピック担当課長 鳥 海 謙 一 

学校教育課長 武 田 圭 介 

小中学校連携教育推進担当課長 石 井 勝 博 

教育相談室長 齊 藤 七 実 

鶴瀬公民館長 冨 塚 一 資 

南畑公民館長 荒 居 良 宏 

水谷公民館長 和 田 晋 治 

水谷東公民館長 山 﨑 哲 正 

水子貝塚資料館長 加 藤 秀 之 

 

７ 事務局職員 教育政策課副課長 土 田 宗 孝 

 

８ 傍 聴 者  なし 
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９ 議題及び議事の大要 

 

日程第一 議事事項 

議案第１２号 市立関沢小学校大規模改造建築工事（第３期工事）について 

 [顛末] 原案のとおり議決した。 

議案第１３号 市立勝瀬小学校大規模改造建築工事（第１期工事）について 

 [顛末] 原案のとおり議決した。 

議案第１４号 令和元年度富士見市一般会計補正予算案について 

 [顛末] 原案のとおり議決した。 

議案第１５号 文化財の指定に関する諮問について 

 [顛末] 原案のとおり議決した。 

議案第１６号 富士見市社会教育委員の委嘱について 

 [顛末] 原案のとおり議決した。 

議案第１７号 富士見市スポーツ推進審議会委員の任命について 

 [顛末] 原案のとおり議決した。 

議案第１８号 富士見市図書館協議会委員の任命について 

 [顛末] 原案のとおり議決した。 

 

日程第二 報告事項 

（１）専決処理の報告について（教育委員会及び教育委員会の所管に属する学校その

他の教育機関の職員の任免その他の人事に関すること。） 

  （２）スクール・サポート・スタッフ実施要項について 

  

 その他 

  ○教育行政方針及び重点施策に基づく進捗状況 

  （１）富士見ＴＯＰサポーター（東京２０２０オリンピック・パラリンピックボラン

ティア）について 

  （２）平成３０年度家庭学習応援事業の報告について 
  ○イベント案内等 

  （１）障がい者スポーツを体験しよう！～東京２０２０開催まであと５００日！～の

報告について 

  （２）第３８回つるせ公民館まつりについて 

  （３）第３５回水谷東ふるさとまつりについて 
  （４）難波田城公園まつりについて 
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会議の進行状況 
 

山口教育長  開会宣言（午後１時３０分） 

事務局    前回の会議録朗読 

山口教育長  署名委員に簑輪菊雄委員を選任します。 

 

山口教育長  ここでお諮りいたします。「報告事項（１）専決処理の報告」につき

ましては、個人情報及び人事にかかわる案件のため、すべての議事事

項等が終了した後に、非公開として取扱いたいと思いますが、ご異議

ございませんか。 

〔各委員賛同〕 

山口教育長  それでは、「報告事項（１）専決処理の報告について（教育委員会及

び教育委員会の所管に属する学校その他の教育機関の職員の任免そ

の他の人事に関すること。）」を非公開とし、本日の最後に審議する

ことといたします。 

 

日程第一  議事事項 

議案第１２号 市立関沢小学校大規模改造建築工事（第３期工事）について 

 【説明】 

  山口教育長  提案理由をお願いします。 

  林教育部長  提案理由を説明。 

  鈴木教育政策課長 資料に基づき概要を説明。 

 【質疑内容概要】 

  簑輪委員   トイレを解体するということですが、新しく作り直すということでし

ょうか。 

  鈴木教育政策課長 １階の職員用男子トイレの設置については、第２期工事で完了し

ていますので、今回は撤去のみとなります。 

  簑輪委員   以前から大規模工事が進められていますが、各学校に多目的トイレは

設置されているのでしょうか。 

  鈴木教育政策課長 すべての学校に設置しています。 

 

山口教育長  「議案第１２号 市立関沢小学校大規模改造建築工事（第３期工事）

について」を提案のとおり議決してよろしいでしょうか。 

〔各委員賛同〕 

山口教育長  「議案第１２号 市立関沢小学校大規模改造建築工事（第３期工事）

について」は議決されました。 
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議案第１３号 市立勝瀬小学校大規模改造建築工事（第１期工事）について 

 【説明】 

  山口教育長  提案理由をお願いします。 

  林教育部長  提案理由を説明。 

  鈴木教育政策課長 資料に基づき概要を説明。 

 【質疑内容概要】 

  小野寺委員  第２期及び第３期の工事は、何処を工事される予定なのでしょうか。 

  鈴木教育政策課長 第２期工事では職員室を含めた南校舎を、第３期工事では北校舎

を予定しています。 

 

山口教育長  「議案第１３号 市立勝瀬小学校大規模改造建築工事（第１期工事）

について」を提案のとおり議決してよろしいでしょうか。 

〔各委員賛同〕 

山口教育長  「議案第１３号 市立勝瀬小学校大規模改造建築工事（第１期工事）

について」は議決されました。 

 

議案第１４号 令和元年度富士見市一般会計補正予算案について 

 【説明】 

  山口教育長  提案理由をお願いします。 

  齊藤教育部長 提案理由を説明。 

  武田学校教育課長 資料に基づき概要を説明。 

 【質疑内容概要】 

  小野寺委員  補正金額３８万円ということですが、教員の道徳指導力強化に係る費

用が３８万円で、全体の残りの費用が県の委託金ということなのでし

ょうか。 

  武田学校教育課長 県の委託金として３８万円が交付され、この３８万円からすべて

の研究費用を執行する予定です。 

 

山口教育長  「議案第１４号 令和元年度富士見市一般会計補正予算案について」

を提案のとおり議決してよろしいでしょうか。 

〔各委員賛同〕 

山口教育長  「議案第１４号 令和元年度富士見市一般会計補正予算案について」

は議決されました。 

 

議案第１５号 文化財の指定に関する諮問について 

 【説明】 

  山口教育長  提案理由をお願いします。 
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  林教育部長  提案理由を説明。 

  深迫生涯学習課長 資料に基づき概要を説明。 

 【質疑内容概要】 

  簑輪委員   その後の活用について、指定された場合とされない場合にどのような

変化があるのか、また、２年位前に林家文書等も指定されていますが、

具体的にどのように活用され、教育委員会としてどのような関わり方

をされているのか教えていただけますでしょうか。 

  深迫生涯学習課長 役行者座像については、水宮神社で本堂の横に建物を建て、お参

りしていただく予定となっています。 

  加藤水子貝塚資料館長 役行者座像については、これから指定される予定ですので今

後活用を考えてまいります。２年前に指定された林家文書等につきま

しては、難波田城資料館が歴史資料を扱う資料館ですので、昨年は明

治１５０年で、その前年は企画展などの記念行事等に併せて文書関係

の展示をさせていただいた経緯がございます。常時展示することはで

きませんが、指定文化財については、資料館を活用の場として使って

いきたいと思っています。 

 

山口教育長  「議案第１５号 文化財の指定に関する諮問について」を提案のとお

り議決してよろしいでしょうか。 

〔各委員賛同〕 

山口教育長  「議案第１５号 文化財の指定に関する諮問について」は議決されま

した。 

 

議案第１６号 富士見市社会教育委員の委嘱について 

 【説明】 

  山口教育長  提案理由をお願いします。 

  林教育部長  提案理由を説明。 

  深迫生涯学習課長 資料に基づき概要を説明。 

 【質疑内容概要】 

  簑輪委員   ８名中６名の委員が水谷地域の方で、地域的な観点からアンバランス

な印象があります。公募委員についても、２年前も今回も水谷地域の

方で、偏在しているという印象を以上の２点から感じています。社会

教育委員会の運営上、支障がないのか心配ですがいかがでしょうか。 

  深迫生涯学習課長 地域性については大切なことであると考えています。社会教育委

員の選任にあたりましては、学校教育や社会教育関係者、あるいは学

識経験者の中から専門的な知識をお持ちの方を選任の基準としてい
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ます。公募の方も今回は１名のため、適任かどうかの判断で選任させ

ていただいていますので、委員ご指摘のとおり、地域性が偏っている

と思いますが、ご了承いただきたいと思います。 

 

山口教育長  「議案第１６号 富士見市社会教育委員の委嘱について」を提案のと

おり議決してよろしいでしょうか。 

〔各委員賛同〕 

山口教育長  「議案第１６号 富士見市社会教育委員の委嘱について」は議決され

ました。 

 

議案第１７号 富士見市スポーツ推進審議会委員の任命について 

 【説明】 

  山口教育長  提案理由をお願いします。 

  林教育部長  提案理由を説明。 

  深迫生涯学習課長 資料に基づき概要を説明。 

 【質疑】 

    なし 

 

山口教育長  「議案第１７号 富士見市スポーツ推進審議会委員の任命について」

を提案のとおり議決してよろしいでしょうか。 

〔各委員賛同〕 

山口教育長  「議案第１７号 富士見市スポーツ推進審議会委員の任命について」

は議決されました。 

 

議案第１８号 富士見市図書館協議会委員の任命について 

 【説明】 

  山口教育長  提案理由をお願いします。 

  林教育部長  提案理由を説明。 

  深迫生涯学習課長 資料に基づき概要を説明。 

 【質疑内容概要】 

  簑輪委員   図書館協議会委員名簿については、年齢が何歳と表記され、前２議案

の名簿は何十代とされていますが、表記の違いに何か理由があるので

しょうか。 

  深迫生涯学習課長 特に理由はございません。 

  山口教育長  教育委員会内の事務的な手続きになりますので、ご指摘を踏まえ、特

段の理由がなければ様式を揃えてまいります。 
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  簑輪委員   人生１００年時代と言われていますので、高齢でも年齢を表記して構

わないと思いますし、むしろ年配の方が頑張っているということをア

ピールする意味でも何歳と表記したほうが良いと思います。 

 

山口教育長  「議案第１８号 富士見市図書館協議会委員の任命について」を提案

のとおり議決してよろしいでしょうか。 

〔各委員賛同〕 

山口教育長  「議案第１８号 富士見市図書館協議会委員の任命について」は議決

されました。 

 

日程第二  報告事項 

（２）スクール・サポート・スタッフ実施要項について 

【説明】 

武田学校教育課長 資料に基づき概要を説明。 

【質疑内容概要】 

  小野寺委員  何人採用されるのか、また、どこの学校に勤務されるのか教えていた

だけますでしょうか。 

  武田学校教育課長 ２名を任用し、大規模校と小規模校を組み合わせて、大規模校に

週３日、小規模校に週２日の５日間とし、小学校と中学校にそれぞれ

１名ずつを考えています。配置校については、学校長と調整していま

すが、教育委員会としましては、小学校はつるせ台小学校と水谷東小

学校、中学校は富士見台中学校と水谷中学校で進めてまいりたいと考

えています。 

  小野寺委員  学校としては、とても喜ばれるのではないかと思います。今年度２名

ということですが、結果がよければ来年度以降増やしていただけると

考えてよろしいでしょうか。 

  武田学校教育課長 試行的に始めてまいりますがそのように考えているところです。

今後実施計画で成果を認めていただき、来年度以降増やしていければ

と考えています。 

  簑輪委員   採用は何歳まででしょうか。 

  武田学校教育課長 他の支援員と同様に考えています。 

  鈴木教育政策課長 富士見市非常勤嘱託職員に関する規則を準用しますので、規定で

は６５歳までが上限となります。 

  五十嵐委員  １日４時間ということですが、決まった時間帯なのでしょうか。それ

とも学校の事情に合わせた時間帯なのでしょうか。 

  武田学校教育課長 学校の事情に合わせた時間帯を考えていますが、子ども達と向き
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合う時間を確保するという観点で学校側には考えていただきたいと

思っています。 

  山口教育長  先ほどの説明でもありましたが、今回は効果検証をするための試行的

実施ということで、大規模校と小規模校それぞれの効果を見るために

という意図があります。子どもと向き合う時間が十分に図られるであ

ろうということで始めていますが、そのことを立証できた際には、教

育委員会として予算要望をしていくということです。また、進捗状況

についても教育委員会会議を通じて報告できればと思っています。 

 

その他 

○教育行政方針及び重点施策に基づく進捗状況 

（１）富士見ＴＯＰサポーター（東京２０２０オリンピック・パラリンピックボランティ

ア）について 

【説明】 

 鳥海オリンピック・パラリンピック担当課長 資料に基づき詳細を説明。 

【質疑】 

    なし 

 

（２）平成３０年度家庭学習応援事業の報告について 

【説明】 

 深迫生涯学習課長 資料に基づき詳細を説明。 

【質疑内容概要】 

  簑輪委員   中学生が定員割れということですが、業者との契約の関係で人数が足

りないとどのようになるのでしょうか。 

  深迫生涯学習課長 平成３０年度については、小学生中学生それぞれ定員６０名のと

ころ、小学生が７１名、中学生が５１名のため、合計では定員１２０

名を超えています。 

  簑輪委員   中学生が定員より少なかったとう理解だったのですが、例えば２０名

少ないと２０名分を含めて支払いをされている状況があるのでしょ

うか、それとも人数に応じて契約金額が決まるのでしょうか。 

  深迫生涯学習課長 平成３０年度では、小学生が定員を超えていたため、中学生の不

足分を相殺させていただいていますが、仮に小学生が定員どおりで中

学生が定員割れであった場合は、契約の見直しが必要になると考えて

います。 

  山口教育長  大きく下回っていた場合は、予定していた講師の人数が必要なくなり

ますので、その分の予算は見直しの対象になりますが、１会場６０名
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を予定していたところ５名程度が少ないとうことであれば、講師は予

定どおりの配置になりますので、企業側の立場からすると想定費の範

囲内ということになります。我々からすると６０名分の定員を予定し

ていますので、より多くの子に参加して欲しいと思っていますし、な

るべく６０名に近づけるために様々な働きかけをしています。基本的

には予算に大きく影響する場合というのは、参加者が大幅に少なかっ

た場合ということでご理解いただければと思います。 

  簑輪委員   ７月、１０月、３月の効果測定は、全く同じ問題なのでしょうか。 

  深迫生涯学習課長 毎回違う問題です。カリキュラムに応じたテストになります。 

  山口教育長  前年は、最初の段階での学力と取組みを通しての結果の学力を比較す

るため、全く同じ問題を７月と２月に実施しました。ただ課題として

は、未習の問題を最初にテストしていたので、できなくて当たり前の

部分があり、学習してできるようになるという当然伸びやすいテスト

でした。今回は、テスト前３か月の学習内容を確認するテストをそれ

ぞれ３クール行っていますので、学んだことの成果を見ていただくこ

とになります。内容は違いますが同程度の難易度でテストをしていま

すし、出来栄えとしては伸びたという結果になっています。 

  小野寺委員  次年度に向けた課題の中で「目指すところの「基礎学力」の共通認識

（受託者と委員会）」となっていますが、受託者と教育委員会で認識

が違っているということでしょうか。 

  山口教育長  受託者は塾を経営している会社になりますので、ピンポイントの学力

になります。我々としては学校教育の中での補習的役割や家庭学習の

定着が目的ですので、それぞれがもっている専門性をより擦り合わせ

ていくとうことで、これまでも綿密に打ち合わせをしながら実施して

きたところですが、学校教育の視点で理解していただくよう努力して

いるところです。 

  小野寺委員  ２年間実施して、アンケートに学校側からの意見が入っていないので

すが、学校の先生方は、この事業に対してどう思われているのでしょ

うか。 

  齊藤教育部長 小学校では、サタデースクールで褒められたことが学校でも褒められ、

成績が上がったり、挙手をするようになったりするなど、子ども達へ

の変容が良い形できていると感じています。中学校では、イブニング

スクールに対して教員の意識が低く、なかなか見えてこないところも

ありますが、受験に関しましては、参加した子ども達の９９パーセン

トが第一志望校に合格しています。 

 



10 

○イベント案内等 

（１）障がい者スポーツを体験しよう！～東京２０２０開催まであと５００日！～の報告

について 

【説明】 

 鳥海オリンピック・パラリンピック担当課長 資料に基づき詳細を説明。 

【質疑内容概要】 

  簑輪委員   このイベントはどのような意図で行われたのでしょうか。 

  鳥海オリンピック・パラリンピック担当課長 一つ目は来年のパラリンピックに向け

て、普段触れられない又は体験できない障がい者スポーツということ

で、障がい者スポーツの難しさや健常者と一緒にスポーツを楽しむこ

とを目的に企画したものです。もう一つは、市民総合体育館が長期間

使えず、障がい者スポーツの推進については、少し低いところがあり

ました。体育館の全体的な整備も整いましたので、今後はできる限り

多くの方に体育館へ来ていただくこと、また、屋外にも障がい者スポ

ーツを普及していきたいことなどを目的に実施させていただいたとこ

ろです。 

 

（２）第３８回つるせ公民館まつりについて 

【説明】 

 冨塚鶴瀬公民館長 資料に基づき詳細を説明。 

【質疑】 

   なし 

 

（３）第３５回水谷東ふるさとまつりについて 

【説明】 

 山﨑水谷東公民館長 資料に基づき詳細を説明。 

【質疑】 

   なし 

 

（４）難波田城公園まつりについて 

【説明】 

 加藤水子貝塚資料館長 資料に基づき詳細を説明。 

【質疑】 

   なし 
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  山口教育長  暫時休憩します。 

         休憩 午後２時４１分 

         再開 午後２時４２分 

  山口教育長  再開します。 

 

 

日程第二 報告事項 

（１）専決処理の報告について（教育委員会及び教育委員会の所管に属する学校その他の

教育機関の職員の任免その他の人事に関すること。） 

 

 ＜非公開案件につき内容は省略＞ 

 

 

教育長   閉会宣言（午後２時４５分） 


